


大阪カジノ 松井前市長らの責任問う 兵
庫
県
知
事
失
職

市民らが指摘した賠償責任

「
１
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億
円
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償
求
め
ま
す
」

　大阪カジノの用地として市有地を格
安で貸すことで１千億円超の損害を大
阪市に与えたとして、松井一郎前市長
らに賠償を求める住民監査請求を市民
ら438人が行いました（９月20日）。年
内に大阪地裁に提訴します。

　市民らが賠償責任を指摘した
のは、松井氏のほか、横山英幸
市長、カジノ業者の大阪IR株式
会社、市の依頼で賃料算定した
不動産業者など（別項）。
　松井氏らが市に与えた損害
は、約1046億円にのぼると指
摘。カジノ用地（約49㌶、大阪
市此花区夢洲）の賃料が月額で

松井一郎前大阪市長（大阪維新前
代表）
▶2022年２月、市長として、格安
な賃料を示した基本協定をカジ
ノ業者と締結
▶カジノリゾートや高層ホテルで
の土地利用を想定しない鑑定結
果をそのまま賃料とすれば格安

　兵庫県議会での全会一致の不信任決
議を受けた斎藤元彦兵庫県知事は９月26
日、同30日付で失職して出直し県知事
選に出馬すると表明しました。
　会見した斎藤知事は「やりたいことが
まだまだある」と発言。暮らし置き去り
の大型開発の推進や県民サービス削減

など県民不在の県政を続けていく姿勢を強調しま
した。不信任決議を受け、失職でなく辞職は考え
なかったかとの問いに、「本当に職を辞すような
ことなのかというのが根底にある」と述べ、パワ
ハラや告発者つぶしの無法に対して無反省の姿
勢を改めて示しました。
　非を認めず出馬するのは、県民世論に真っ向か
ら逆らうものです。政治的にも道義的にも許され
ません。

　日本共産党兵庫県委員会の松田
隆彦県委員長と庄本悦子同県議団
長は連名で談話を発表。「本来、
自らの責任を認め辞職をすべきで
あり、責任を認めない態度に怒りをもって抗議す
る」と批判。きたる県知事選で、憲法県政の会の
おおさわ芳清さん（医師）とともに信頼と安心の
県政に変えるために力を尽くすと述べています。

市有地格安で貸与 市民400人超が監査請求

非認めず世論に逆行

大沢さんで県政転換

になると認識していたのに、修
正せず

横山英幸・大阪市長（大阪維新幹事長）
▶23年９月、市民から違法な格安
賃料と指摘されていたのにカジ
ノ業者と定期借地権設定契約を
締結
カジノ業者（大阪IR株式会社）

▶格安な賃料だと知りながら莫大
（ばくだい）な利益を得る
不動産鑑定業者４社と鑑定士個人
▶市の主導で鑑定条件を示し合わ
せるなど違法な賃料鑑定
▶カジノリゾート計画を考慮せず
ショッピングモール用地として格
安に評価
※ほかに、市有地を管理する大阪
港湾局長や前局長の責任も指摘

約2.6億円も安く設定され、こ
れによる損害が借地契約終了の
2058年４月まで毎月続きます。
　請求人らは「カジノ誘致を進
めるため市民の財産をカジノ業
者に優遇し、安い賃料になるよ
う鑑定業者に依頼した。事実な
ら、大変な疑惑・違法な事件」
と話しています。
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斎藤氏　出直し選に出馬表明

兵庫県知事選に出
馬予定の、おおさわ
芳清さん


